## La unidad antiterrorista para el Sahel fija su base en la isla

## El Regimiento Soria 9 dispone de la 'Sección de Operaciones en el Desierto' con 38 efectivos

22.05.2013 LAPROVINCIA.ES DIARIO DE LAS PALMAS

La unidad antiterrorista para el Sahel fija su base en la isla **Antonio Cabrera** 



El Ministerio de Defensa ha fijado en Fuerteventura la única unidad de combate del Ejército de Tierra contra el terrorismo islamista. El Mando de Canarias ha dado esta responsabilidad al Regimiento de Infantería Soria 9 que ha creado la Sección de Operaciones en el Desierto, una unidad especializada en combate en el desierto africano, adiestrada especialmente para la zona del Sahel.

El norte de África se ha convertido en un santuario para los yihadistas. Todo apunta que los movimientos del terrorismo islámico extiende sus tentáculos en dirección a Marruecos, aunque ya están instalados en Mauritania, los países más cercanos a Canarias. Un caldo de cultivo que mantiene preocupados a las autoridades. Los servicios de seguridad y el propio Ejercito no bajan la guardia y se encuentran vigilantes y atentos a los movimientos integristas en los países islamistas cercanos al Archipiélago.

Canarias se encuentra a escasos 1.200 kilómetros de la zona conflictiva donde se han asentado los terroristas y no está exenta de los peligros de esta amenaza. Sin embargo, Fuerteventura está en primera línea con el continente africano. Apenas 90 kilómetros separan ambas orillas.

Las últimas actuaciones del Ministerio de Defensa en la isla majorera no están realizadas al azar sino planificadas estratégicamente. La declaración de interés para la defensa nacional del Campo de Tiro y Maniobras de Pájara y del campamento militar Teniente Coronel Valenzuela con la ampliación de sus correspondientes zonas de protección, o la instalación de antenas en la montaña de La Muda, también de interés para la defensa de España, son buenos ejemplos del uso de la isla como plataforma para el control de los movimientos de Al Qaeda, "considerado un peligro para la seguridad del Archipiélago", señaló a este periódico un destacado mando del Soria 9.

La elección de Fuerteventura para la establecer esta unidad militar obedece a la similitud del territorio majorero a las condiciones climáticas y orográficas donde sus miembros deben de actuar. Se trata de una unidad operativa con una plantilla de 38 efectivos, motorizada y autónoma para realizar patrullas de hasta 5 días de duración en situaciones de máxima crudeza, que integra amplias capacidades con elementos de reconocimiento y desactivación de explosivos, un observador avanzado de fuegos aéreos cuya misión es colaborar con los helicópteros de ataque, equipos de tiradores de precisión, contramarco y transmisiones, además de tres pelotones de fusiles, como unidades de maniobras.

El boletín del Ejercito de Tierra dio a conocer algunos detalles de esta unidad militar. Para aumentar su eficacia y autonomía, está siendo dotada de material individual específico de desierto, con camuflaje árido, como siroqueras, botas, guantes de combate, camisetas térmicas y camisetas tipo Uba, rodilleras, gafas de ventisca para tiradores y conductores. Dentro del material colectivo, cuenta con la novedad de dotarse de vehículos tipo Santana Aníbal y Vamtac con ajustes para armamento y pintados con patrones áridos, un elemento de reconocimiento en moto y un camión ligero Uro para víveres y pertrechos con el objetivo de aumentar la autonomía de patrulla, así como la incorporación de medios de transmisiones a muy largo alcance, el terminal portátil satélite ligero con placas solares o los teléfonos de enlace por satélite . Además, se ha adquirido material de recuperación en zonas arenosas, como gatos inflables, planchas de recuperación y gatos mecánicos

**Armada** La Fuerza de Protección de la Armada (Fupro) está incrementando su capacidad de respuesta ante posibles situaciones de crisis con un ejercicio de ámbito nacional que se viene desarrollando hasta mañana.

El Ministerio de Defensa informado ayer del ejercicio FPEX-13, que busca incrementar su nivel de adiestramiento en la activación y ejecución de los planes de contingencia contemplados en la seguridad de las instalaciones y dependencias de la Armada. El ejercicio sirve también para comprobar la capacidad de coordinación y colaboración de la Fuerza de Protección de la Armada con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado (FCSE).

La fuerza participante en el citado ejercicio de adiestramiento comprende el Tercio del Norte, Tercio de Levante, Tercio del Sur, Agrupación de Madrid y Unidad de Seguridad de Canarias, es decir, la totalidad de las unidades de la Fupro desplegadas en Ferrol, Cartagena, San Fernando (Cádiz), Madrid y Las Palmas de GC.